

## **ACTA EXTRAORDINARIA #17 – 2011**

De la sesión ordinaria del Concejo Municipal de Abangares, celebrada a las diecisiete horas del día veintiocho de julio del año dos mil once.

### **Miembros presentes:**

Fernando Jiménez González	Quien Preside
Zelmira Montero Villalobos	Regidora Propietaria
Graciela Serrano Anchía	Regidora Propietario
Silvio Segnini Mekbel	Regidor Suplente
José Sarit Núñez Román	Regidor Suplente
Ingrid Ramírez Campos	Regidora Suplente
Giovanni Alvarado Alvarado	Síndico Propietario Distrito I
Miguel Angel Salazar Núñez	Síndico Suplente Distrito III

### **Personal Administrativo:**

Jorge Calvo Calvo	Alcalde Municipal
Francisco Javier González Pulido	Secretario Concejo Municipal

Quién preside comprueba el quórum y somete a votación la aprobación de la siguiente agenda:

### **Orden del día:**

1. Atención al Comité Cantonal de Deportes y Recreación de Abangares, asunto a tratar, dar informe en relación a los juegos nacionales de este año.
2. Atención a la comunidad El Coyol de Colorado, asunto a tratar, varios.
3. Atención a nota enviada por el señor Lindbergh Vega Arias, Secretario General de SITRAMAG.

Quien preside, solicita pasar al señor regidor Silvio Segnini en propiedad al no estar el señor Raúl Salazar Mesén, también en ausencia del regidor Gerardo Cascante, pasar a la regidora Ingrid Ramírez Campos, en propiedad. Quien preside, lo somete a votación y los señores regidores lo acuerdan y dan inicio.

## I. Atención al Comité Cantonal de Deportes y Recreación de Abangares, asunto a tratar, dar informe en relación a los juegos nacionales de este año.

**Artículo 1º:** Quien preside le da las buenas tardes al señor José Flores Soto, presidente CCDR, Sergio Chavarría Ramírez, secretario técnico CCDR, Juan Carlos Rodríguez Rodríguez, tesorero del CCDR, José Joaquín Cambroner Muñoz, entrenador de boxeo, Fernando Cruz Urpí, entrenador de volibol, José Antonio Matarrita Hernández, entrenador de volibol y Jairo Vásquez Gutiérrez, entrenador futbol Sala; no sé si ustedes traen algo preparado o iniciamos así. El señor José Flores, indica con un informe de labores no traemos, nos dijeron que era referente a los juegos nacionales, me acompañan hoy compañeros que son entrenadores de boxeo, volibol y futbol sala. Quien preside, dice que la ultima vez esperaba que nos presentaran un informe de juegos nacionales, ya que han llegado notas de vecinos molestos, porque han participado en otros cantones, parte de esto, es que ustedes nos cuenten como estaba enfocado estos recién pasados juegos nacionales, si no es así darnos la justificación. El señor José Flores, dice nos lleo una copia de una carta de un muchacho, el cual le mandaron copia al alcalde y a este Concejo, este joven participo con Liberia, sin el aval nuestro, él se queja, porque no le ayudamos, pero en ningún momento nos pidió ayuda, este muchacho de apellidos Chavarría, vive a trescientos metros de nuestras instalaciones; ahora en la eliminatoria participamos en volibol ambos sexos, futbol sala, ciclismo fueron dos atletas a juegos nacionales, tal vez sería mejor que ustedes nos consulten. Quien preside, indica yo creo que el comité cantonal de deportes y recreación debería hacer un plan de trabajo anual por dos años y deberían presentar uno anual, si dentro de su gestión tiene juegos nacionales, también deberían especificar cuál es el plan de trabajo y decirnos porque no funciona o si ciertas disciplinas, nosotros queremos que ustedes tengan una planificación. El señor Sergio Chavarría, indica, el programa juegos nacionales, existe un reglamento, donde los atletas de este cantón pueden participar con otro cantón, lo único que necesitan es el permiso nuestro, no sabemos cómo este muchacho se inscribió, por ahí la queja que tenia este muchacho y así paso con dos muchachos de volibol que participaron uno con Alajuela y el otra con San José, una de ellos fue declarado el mejor jugador, esto es prácticamente la aclaración, la situación del volibol se perdió desde el año pasado, porque no podíamos pagarle al entrenador, ya que no teníamos presupuesto, entonces la respuesta del mejor jugador de este cantón era irse a jugar con el mejor cantón del país, para poderse ganar una medalla, la otra parte es sobre los procesos de trabajo, estos son anuales, ahí viene como se va a realizar el trabajo y cuando se le invierte a cada disciplina, por eso invitamos el día de hoy a algunos entrenadores, la idea es que ustedes le pregunten a ellos, que podrían hacer ustedes por ellos y que ellos por ustedes, yo creo que un informe que uno mande aquí, se archiva y luego se pierde. Quien preside, dice que en esto lo más importante es la

planificación, usted me dice que no puede hacer un plan de trabajo en dos años, yo me pregunto si estoy en este Concejo, por cinco años, primero planifico mis metas, si no lo puedo hacer en el primer año, lo vuelvo a incluir en el próximo año; entonces si su gestión es de dos años, es traer un plan, lo que nosotros decimos es lo que nos dicen en la calle, el futbol, el ciclismo y el boxeo se perdió. El señor José Flores, indica yo le voy a responder todo, tengo dos años en esto, usted dice que no tenemos planificación. Quien preside, aclara yo les pregunte que si tenían un plan de trabajo. El señor José Flores, manifiesta ustedes son los que aprueban el presupuesto, los juegos nacionales empezaron en enero, ya viene los juegos del año dos mil doce, vea lo que usted me dice, en la calle se dice lo que se quiera, estamos planificando, con el trabajo de unos niños en volibol para cuatro años, algunos muchachos se van por oferta de becas en Alajuela y San José, entonces inscribimos a dos equipos, más o menos, en ciclismo hay un equipo muy bueno, pero ellos insisten en ir a participar con Santa Cruz, solamente tres disciplinas clasificamos, futbol sala y se fue a participar, futbol también se fue a participar y por ultimo volibol, en fin se planifico solamente con estas disciplinas. El señor regidor Silvio Segnini, dice es cierto nuestra intención no es perjudicarlos a ustedes, pero sí en años anteriores se tenía más medallas en ciclismo, basquetbol, futbol, boxeo, volibol, no es culpa de ustedes, antes no se dependía de un presupuesto, sin embargo había medallas, lo que falta es motivar a los muchachos y los padres de familia, yo fui socio de una institución y ahí los jóvenes se pellizcaban como se dice popularmente, creo que se le debe transmitir esto a la juventud, por ahí un muchacho me dijo, que se fue para Santa Cruz, porque no le ayudan, yo le dije que pidiera ayuda al comercio, creo que falta de parte de ustedes y nosotros organizarnos, motivar la juventud, porque realmente es bonito recordar, había entusiasmo, medallas, incluso se pagaba un bus para ir a ver a estos jóvenes a San José, se llenaba el gimnasio, el asunto del dinero no tiene mucha importancia, si ustedes ocupan ayuda, yo personalmente les ayudaría. El señor José Flores, dice a mi me gustaría darle la palabra al compañero, el cual está trabajando con una escuelita de volibol, con alrededor de sesenta niños, también con un grupo de niños de basquetbol, creo que a veces tenemos que ver de quien viene el comentario, si alguien se siente con la habilidad para cualquier deporte, tenemos las puertas abiertas, al menos sobre el gimnasio lleno, yo no me recuerdo haber alguno de ustedes en la final de futbol sala y estuvo lleno, la época gloriosa se fueron, debemos ver las raíces, el compañero está trabajando para seis años, ya se aproximan los juegos del dos mil catorce. Quien preside, dice que esto les pregunto a ustedes cuando le toque la cede a Abangares en el dos mil catorce, tienen ustedes ya un proceso montado? El señor Fernando Cruz, entrenador de volibol, indica lo que andábamos buscando es que el Abangareño tenga una mejor vida, años atrás jugué, ahora soy padre de familia y cuando uno ve esto más allá, se da cuenta que es un pueblo pobre y que no se le está dando la mano, difícilmente vamos a salir de este vicio, ya que estamos empezando con pequeños y viera lo difícil que es trabajar con ellos, el

problema es que estos niños lleguen con la mentalidad negativa, esto refleja del problema en Abangares, el proyecto va montado con esta idea, tenemos cuarenta niños, hay unos que salen y entran, en esto es importante la disciplina, la actitud y si los padres no están involucrados el proyecto muere, la meta y el plan es que estamos en una etapa de formación de cinco años y así estar peleando finales y por supuesto la meta son los juegos nacionales, es redundar que todos los años se quiere premios, al final es buscar que la persona tenga su buena forma de ser, antes se competía por el cantón, hoy en día los juegos nacionales se han distorsionado, los equipos que tienen dinero se llevan los mejores atletas, además, los tiempos son diferentes, lo otro es el voluntariado, sabemos que el presupuesto es limitado, aquí lo que ha existido es voluntariado de lo contrario no se subsiste, el problema no está en el entrenador, sino en la actitud del joven Abangareño, yo añadiría en este momento, que el proyecto va para largos años, tal vez unos ocho años, pero entre más se acerca los años, más se va a necesitar presupuesto, debe existir voluntad del padre de familia, desde hace años, estamos esperando ser sede, en juegos nacionales debe existir planificación, invitarlos a ustedes que nos apoyen con este proyecto, les repito esto es voluntario, tiene un trabajo de seis a ocho años, sumado a esto que los juegos nacionales van a ser en el dos mil catorce en Abangares, pero si continuamos con el mismo presupuesto, difícilmente vamos a realizar un buen papel, aquí lo caro es el fogueo y el transporte, les agradezco el espacio, gracias. Quien preside, indica esto es lo que quería escuchar en planificación, lo otro no sé si es un proyecto suyo o del comité cantonal de deportes. El señor Fernando Cruz, dice que fue una idea mixta. La regidora Graciela Serrano, manifiesta que felicitarlos por el aporte y felicitar al señor Cruz, porque este será el futuro de Abangares y también por incluir a los padres de familia, porque es bonito andar con nuestros hijos en el deporte. El señor Fernando Cruz, dice que en realidad yo les hable de mi proyecto, pero también hay otras actividades que se le debe dar el apoyo como lo es el boxeo, ciclismo, fútbol sala, etcétera. La regidora Serrano, indica que tal vez cuando existan actividades de este tipo, enviarnos una invitación. El señor José Flores, comenta en cada disciplina existe una junta directiva, pero a veces se cae, yo creo que se debe de invertir más, ejemplo, en el volibol que ya no tiene presupuesto. El señor Antonio Matarrita, dice en realidad se ha estado perdiendo la disciplina del volibol, le hicimos frente a la eliminatoria y tuvimos que contar con unos jóvenes de Colorado, porque se nos fueron varios, para así poder irle hacerle frente a San José en algunos fogueos, luego en la eliminatoria fuimos a un repechaje a Grecia, yo al final le dije al comité de deportes que no era justo gastar este dinero si al final no íbamos a tener opciones de clasificar, por lo que era mejor dárselo a otra disciplina, tratamos de que no se pierda el volibol, como dice el señor Silvio, que vayan al comercio, pero se ha hecho y nos dicen que no tienen plata, es un torneo donde hay que salir cada quince días y un viaje a San José, vale más de cien mil colones y tenemos un presupuesto para esta disciplina por un millón de colones para cuatro equipos no se puede, espero que por medio de esta reunión nos puedan

ayudar. El señor Sindico Geovanni, indica lo mismo que Graciela, felicitar al señor Cruz, ver lo bueno y lo malo, don Alberto, siempre ha estado en el volibol, que pasaba si se iba, quien iba a tomar la batuta, que difícil y bonito es trabajar con niños, alabar en verdad esta actividad, no pedimos medallas, si no participación, igual al comité de deportes involucrar a jóvenes no solamente en juegos nacionales, sino darles a otras disciplinas y que no sean siempre los mismos, porque si buscamos a los mismos, no le vamos a dar oportunidad a otros, hay otras actividades como pin pon y ajedrez, el cual le podemos dar oportunidades, pienso que la critica hay que recibirla dependiendo de quien venga, el ente regulador del deporte es este Concejo Municipal, pero ustedes son los indicados de llevar un plan de trabajo, creo que es importante la planificación, también alabar el proceso que se lleva para el basquetbol, para terminar el proceso de juegos nacionales, estamos preparados para el año dos mil catorce, creo que en lo que paso este año no debe ser ejemplo para el futuro, sabemos que todos tenemos responsabilidades, un ejemplo, el gimnasio esta en mal estado, no quiero decir con esto que el presupuesto se está usando mal, sino más bien saberlo invertir, ahora don Silvio pidió presupuesto para otras actividades, en el colegio hay un proyecto de una plaza y podemos pedirselo al ICODER. El señor regidor Silvio Segnini, dice en verdad agradecerle a ustedes la presencia, al señor Fernando Cruz, es un proyecto bueno a futuro, creo que dificilmente a un gremio se le reconoce las virtudes, pero cuando se escucha las habladas en la calle, más bien se les llama, creo que ustedes son valientes, nosotros acá tenemos un problema con un presupuesto, el cual el correo lo extravió, por ahí no sé si estoy equivocado, vi un presupuesto para ustedes ose oso, nosotros estamos trabajando con modificaciones, ahora el proyecto del señor Fernando, es muy bueno, no sé si pueden modificar de esta partida. El señor José Flores, indica que me gustaría en que rubro esta ose osa, existen nueve millones que se nos dijo que era para infraestructura, esto pensando en esta gradería que se cayó, creo que no es culpa nuestra sino de ustedes. El señor regidor Silvio Segnini, indica que tal vez no use la palabra adecuada, digamos que está sin uso, nosotros la usamos y luego se la reponemos a ustedes, la idea es que sigamos caminando. El señor José Flores, dice que el problema es que nosotros que estamos afuera es que nos dicen que vergüenza con esa gradería, yo les digo esperamos tener el dinero, pero no importa, si lo devuelven no hay problemas, teníamos seis millones para una cancha sintética pero lo gastaron, yo les pido que lo vuelvan a presupuestar, si queremos éxitos señores, vean que tenemos dos equipos en segunda división y necesitamos estar bien. El señor Síndico Geovanni, comenta ustedes pueden tomar estos dos o tres millones de colones, de esos nueve millones y luego se les repone en el próximo año. El señor José Antonio, dice nosotros hace tiempo venimos pidiendo un uniforme de volibol para el equipo de segunda división, tal vez nos puedan ayudar con esta solicitud. La regidora Serrano, manifiesta para el señor Flores, ya se aproxima una actividad para el mes de setiembre, creo que se debe de arreglar esta gradería. El señor Sergio, aclara son ustedes los que tienen los profesionales y pueden hacer el

trabajo. Quien preside, indica no es así las cosas, ustedes deben hacer una nota al proveedor y solicitar esto, porque si no tendría que tener mucha voluntad el señor alcalde para llamar al ingeniero y le hagan la parte técnica. El señor José Flores, insiste, nosotros le mandamos la nota al señor alcalde, y le adjuntamos el presupuesto, no sé si faltó algún otro dato, pero ya se le dio el inicio del proyecto, igual paso con la cancha sintética. La regidora Serrano, vuelve a consultar, entonces quién es el que debe de iniciar. El señor José Flores, insiste, son ustedes los que tienen el dinero. Quien preside, aclara, esto no funciona así señores, ese dinero está asignado para ustedes, esto se lo pasan al proveedor, pero si falta algo ahí queda, ustedes deben estar encima en esto. El señor José Sarit, indica en verdad los felicito, quiero rescatar, uno el comité cantonal de deportes, con el presupuesto de infraestructura, por acuerdo municipal, el alcalde debe dar el visto bueno del proyecto, de tal manera insto que de aquí salga cosas buenas, en recordarle al señor alcalde del proyecto de infraestructura; segundo, el presupuesto que comenta el señor Flores, no se perdió, simplemente no se utilizó y estos seis millones se fueron a superávit, la comisión de hacienda lo volvió a puede presupuestar, de igual forma los insto a tomar otro acuerdo, para recordarle a la comisión de hacienda, que se les presupueste nuevamente estos seis millones para el próximo año dos mil doce; igual en la parte deportiva y infraestructura, solo existe ochocientos cincuenta mil colones para el polideportivo y gimnasio, creo que el tres por ciento para el comité cantonal de deportes es muy poco, ya estamos en julio, ya se sabe lo que no se gastó, de esto hagan un estudio y ayuden a los otros grupos. El señor regidor Silvio Segnini, indica recordarles al señor Alcalde, que esta solicitud ya se hizo y que le de continuidad al proyecto, también decirles a ellos, que cuando se hace una modificación, deben venir donde el Alcalde por solicitud de ustedes, por lo que ustedes deben autorizar al señor Alcalde, para que realice dicha modificación. El señor Juan Carlos, comenta, no sé si el señor Fernando, se acuerda bien, nosotros con un presupuesto de treinta y dos millones de colones, no podemos competir con otros cantones, sin embargo hacemos lo que podemos, dimos una parte para el adulto mayor de un millón de colones, en Filadelfia, se dijo que ningún cantón de Guanacaste iba a ganar los juegos nacionales, si vamos es solamente a participar, el ICODER, no va a invertir en proyectos nuevos, solo en viejos, en lo que dijo don Silvio, sobre el volibol, el equipo que llevo Tony, vean no es tan fácil de ir a una final como antes, prueba de esto, es que tenemos que hacer un equipo de futbol 13, para que vaya saliendo nuevos jugadores, ustedes pidieron un secretario ejecutivo, bueno, llegó Lucrecia y en esto señores, se va aproximadamente tres millones doscientos mil colones por año en salario, sobre la muchacha que nos decía don Silvio, les digo que nunca hemos tenido ciclismo femenino. El señor síndico Geovanni Alvarado, dice se pretende llegar con este proyecto en seis años, para llevar el mismo rol que los otros cantones, el proceso de juegos nacionales se ha extorsionado un poco, de igual forma nosotros venimos acá para aprender, aquí el ejecutivo es el señor Alcalde, aunque tengamos veinte millones de colones, se debe hacer un croquis, si ustedes tienen tres

millones disponible el proveedor va a proceder, quien es el beneficiario la asociación y si tenemos que traerle al proveedor, planos visados, croquis, etcétera, hay que hacerlo. El señor José Flores, dice vamos hacer que mi compañero Sergio, saque unas cuatro horas para que venga con el ingeniero y hacer el croquis de la gradería a ver cómo nos va. La señora regidora Montero, manifiesta en verdad instarlos a que le den empuje a este proyectito para el bien de la comunidad. Quien preside, dice esto es lo que deben hacer con estos dineros, pero deben de darle seguimiento, venir a presionar; lo otro es, si ustedes saben cuánto tienen para el polideportivo. El señor José Flores, indica ya hicimos la modificación necesaria. Quien preside, comenta ustedes tienen presupuesto para infraestructura, ya viene el cierre, entonces deben ver en cuales proyectos lo van a utilizar y por medio de una modificación invertirlos en esos proyectos que realmente ustedes tienen. El señor José Flores, dice no lo hicimos porque nos dijeron que era exclusivamente para infraestructura. Quien preside, dice no le veo sentido gastar dinero en infraestructura; si ustedes tienen un uno por ciento exclusivamente para este rubro. El señor José Flores, dice lo utilizamos para mejoras menores de la misma actividad diaria. Quien preside, aclara, el señor Sarit, solicito tomar unos acuerdos, pero no sé si vale la pena, sería bueno realizar primero este proyecto. El señor José Flores, dice que tal vez los seis millones de colones, podrían presupuestarlo para el próximo año dos mil doce. El señor Silvio Segnini, manifiesta mejor es que ustedes nos manden una nota por escrito. Quien preside, comenta, para ir cerrando lo ideal en todo esto señores, es que siempre nos traigan algo por escrito, si algo tenemos claro es que dinero no hay, entonces es buscar gente comprometida al deporte, lo otro es que debemos motivar a los jóvenes, algo negativo sucedió en los recién pasados juegos nacionales, por lo que en la próxima edición deben estar más motivados y así lograr que estos jóvenes no se vayan para otro cantón. El señor José Flores, aclara, los jóvenes ciclistas que se fueron para Santa Cruz, se debió a que ahí existe un mayor presupuesto. El señor Cruz, indica debemos tener claro que Abangares va a tener un bache de cuatro años, donde ni siquiera van a clasificar en varias disciplinas, esto lo debemos tener claro. Quien preside, indica que en verdad agradecerles a todos ustedes por la visita y participación a este problema tan importante como lo es el deporte, creemos y tenemos fe, en que vamos a salir adelante con nuestros deportes, a todos muchas gracias y buenas noches.

## **II. Atención a la comunidad El Coyol de Colorado, asunto a tratar, varios.**

**Artículo 1º:** No se hicieron presente.

## **III. Atención a nota enviada por el señor Lindbergh Vega Arias, Secretario General de SITRAMAG.**

**Artículo 1º:** Quien preside, indica que les solicito que esta nota la veamos para la próxima sesión ordinaria. Quien preside, lo somete a votación y lo acuerdan.

Sin más asuntos que atender se levanta el acta al ser las ocho y seis minutos de la noche.

Secretario

Quien Preside

